

Corbatas,

BASTONES y CADENAS, nuevo y variado surtido.

El BUEN TONO, Zacatin, 12.

Los niños vagabundos.

Un criminalista francés, *monsieur Guillot*, preconiza como medio represivo de la vagancia infantil la creación de escuelas preservadoras, destinadas a reemplazar las casas de corrección.

La multitud de niños que pululan por las grandes ciudades, huérfanos de toda protección, desamparados por completo, sufriendo los rigores del frío y del hambre, constituye un peligro considerable para la seguridad social en lo futuro y a la vez una gravísima falta, crueldad refinada de parte de los poderes públicos, que dejan sin pan, sin abrigo a seres inocentes de toda culpa hoy, mañana quizás criminales empedernidos por efecto de la orfandad en que vivieron.

Recoger á esos pequeños vagabundos, llevarlos á la cárcel ó á una casa de corrección, es convertir en cierto un daño sólo probable, que algunos de esos infelices pueden redimirse, y de hecho se redimen, por obra de la inagotable caridad privada. *M. Guillot* hace notar que la vagancia de los niños no ha de tratarse como un delito, y que constituye simplemente una especie de escuela del crimen; para remediar los perjuicios que causa, propone que se creen escuelas de preservación.

Amargas reflexiones surgen considerando la desdichada situación de esos parias infantiles, que prematuramente sufren todos los dolores físicos, sin que sus tiernas inteligencias se abran forzadamente á otras ideas que las del mal y la venganza.

Cuando un niño no tiene padres, se deplora la falta de insustituible cariño que experimenta, y aunque viva rodeado de las comodidades que proporciona la riqueza, las gentes le compadecen; si ese niño además no tiene pan, ni ropa para cubrirse y duerme sobre el duro suelo, en cualquier parte, si su inocencia se ve solicitada por todos los atractivos del vicio y del crimen y las más bajas pasiones han de hallar en él terreno abonado para implantarse, el cuadro que nos ofrece entonces el andrajoso vagabundo es aterrador y espeluznante; por esta razón es conveniente el medio represivo que indica *Mr. Guillot*.

Aquí, como en muchos otros pueblos, son numerosos los niños que pululan abandonados por las calles implorando la caridad del transeunte, y sería conveniente se les apartara de esa vida miserable, que seguramente tarde ó temprano ha de lanzarlos, efecto de la deseseración, en la aterradora vida del crimen.

Degeneración.

«Vengo á daros una noticia: que estais todos envenenados.»—Así dice en el célebre drama de *Victor Hugo* la no ménos célebre *Lucrecia Borgia*, á quien el poeta representa como una gran señora muy perversa, pero que en realidad fué una buenisima madre de familia—como nos lo revelan las últimas conquistas de la crítica histórica.

«Vengo á daros una noticia: que todos estais enfermos de la cabeza y de la médula espinal.» Así se expresa un filósofo alemán que se llama *Max Nordau*, el cual desarrolla esa agradable teoría en 1.200 páginas, que he leído con deleite y que voy á presentar á mis lectores, como si dijéramos, en forma de piloras, porque me figuro que la mayor parte de ellos no se atreverían á hacer un ejercicio tan violento y tan largo como la lectura de 1.200 páginas de un filósofo alemán.

La aparición del vapor y de la electricidad, y los adelantos de las ciencias han impuesto al hombre en el siglo que está terminando una actividad para la cual no estaba preparado su sistema nervioso.

De eso ha resultado que la humanidad, sujeta á un trabajo superior á sus fuerzas, se haya quedado extenuada. Además ha sido mutilada por las grandes revoluciones y por las grandes guerras que, por decirlo así, han condensado en unos pocos años de este siglo, los horrores esparcidos en toda la Edad Media. Y, para fin de fiesta, se ha aniquilado con el alcohol y con los narcóticos. De suerte que el siglo XIX, que empezó en los campos de batalla, acaba, por decirlo así, en un hospital general, y nuestra generación da un número considerable de esos desgraciados á los que se llama ora *impulsivos*, ora *maltooides*, y que, en resumidas cuentas, padecen lesiones en el cerebro y en la médula.

Esos degenerados se dividen en dos especies; los superiores y los inferiores. Los degenerados superiores, dotados de talentos artísticos y literarios que confluyen á veces con el genio, ese her-

mano de la locura, inventan sistemas que son adoptados inmediatamente por los degenerados inferiores, atraídos por la solidaridad mórbida.

Así es como una especie de locura, mística y erótica al mismo tiempo, se ha apoderado poco á poco del mundo moderno y caracterizado sus diferentes manifestaciones individuales.

Con mucha ingeniosidad y verbosidad, *Nordau* analiza todos los síntomas de la locura contemporánea.

Segun él, el misticismo fué estrenado en Inglaterra por los prerrafaelitas, ó sean unos pintores ascendientes de nuestros impresionistas, que con el pretexto de que la pintura no había producido nada decente desde la época de *Rafael*, se pusieron á pintar, no con pinceles, sino con intenciones.

Al pasar el Estrecho, el misticismo pasó del pincel á la pluma y nos dió los simbolistas, más conocidos ahora con el nombre de «*decadentes*», es decir, unos individuos que sustituyen las ideas con palabras.

Al mismo tiempo nació el *Tolstoísmo*, es decir, la religión de ese buen conde de *Tolstoi*, quien ha inventado un cristianismo sin Jesucristo.

También al mismo tiempo nació el *Wagnerismo*, es decir, un sistema filosófico musical, en el cual se avienen muy bien el misticismo y la sensualidad.

Alrededor de esos cuatro elementos principales, aportados al misticismo degenerado por cuatro grandes naciones (Inglaterra, la pintura; Francia, la literatura; Rusia, la religión, y Alemania, la música), hay que agrupar sus parodias, que son muchas.

Aquí tenemos á los adoradores del *Yo*, los egotistas, dominados por ese amor propio exagerado, en el que había descubierto *Taine* una de las raíces del jacobinismo; á los parnasistas, á los diabólicos (como *Baudelaire* y *Barbey d'Aurevilly*), á los decadentes y á los estéticos.

Tenemos, además, el *Isonismo*, una enfermedad que consiste en tomar por lo serio las niñerías dramáticas de *Ibsen*.

Existe también la desviación cerebral, que ha transformado en oráculos á *Schopenhauer* y *Federico Nietzsche*.

Nuestra escuela realista (que ya va pasando de moda), forma parte de la degeneración. *Max Nordau* dedica un capítulo entero á *Zola* y á sus discípulos, á quienes considera como unos verdaderos enfermos.

«*Toda esa gente—dice—es una gente degenerada, que debía estar encerrada en una casa de locos, y que va á embrutecer á la generación de neuropatas, á la que pertenecemos.*»

J. CORNELLY.

Miscelánea.

Quejas del público.

La pulpa de remolacha.

Todos los días estamos recibiendo quejas relativas al abuso que se viene cometiendo de introducir por calles céntricas de la población la pulpa de la remolacha sobrante de las fábricas azucareras, y que se destina á alimentación del ganado vacuno.

El olor que queda durante largo por las calles que pasa dicha sustancia es insoportable y lo más apropiado para favorecer el desarrollo de una epidemia, por lo que es de absoluta necesidad que se prohíba esa costumbre, obligándose á los introductores á hacer el acarreo por la ronda, con el fin de no causar molestias al vecindario.

Llamamos sobre esto la atención del señor Alcalde.

Hace falta la estriguina.

Son innumerables los perros que andan sueltos y sin bozal por las calles, siendo una amenaza constante para los pacíficos vecinos, que con frecuencia son acometidos por dichos animales, como lo demuestran los varios heridos de mordeduras que en poco tiempo han sido curados en la Casa de Socorro.

No sabemos porqué no se habrá empezado ya á obsequiar á la raza canina vagabunda con la célebre morcilla municipal.

Obstrucción de la vía pública.

Los vecinos de la plaza de la Trinidad se quejan de que casi á todas horas hay varios carros y coches frente á la posada del mismo nombre y al pilar, obstruyéndose así la vía pública, precisamente por la parte más concurrida, por ser el paso obligado de la calle de la Duquesa á la de Mesones.

Esperamos que por quien corresponda se prohibirá tal abuso.

El mercado de cafés.

Según los últimos informes recibidos de Nueva York, el mercado de cafés en aquella plaza se ha mantenido en la pasada semana con muy escasa animación, acentuándose la tendencia de baja en

los precios. Esta parece reconocer por causa la mayor importancia que han tenido los arribos en los puertos de Río y Santos, atribuyéndose tal aumento á que la temperatura en el Brasil mejoró notablemente, facilitando las comunicaciones del interior con las citadas plazas. En cuanto á la cosecha del Brasil, los últimos avisos señalan que es importante, y como quiera que los productores cuentan con escasos recursos, teniendo por lo tanto perentoria necesidad de dar salida á sus existencias, es de esperar que en corto plazo se reanime la especulación en aquellos grandes mercados.

Las existencias disponibles en Nueva York, Baltimore y Nueva Orleans acusan una disminución de 140 000 sacos, habiendo ascendido los libramientos á 64.000 sacos.

Los precios á término cierran para agosto, á 14'45; setiembre, 13'75; octubre, 13'20; noviembre, 12'85, y diciembre, 12'70; ó sea con pérdida respectiva de 20 puntos sobre agosto; 25 ídem sobre octubre y 30 y 35 sobre los dos últimos meses.

Penados. Han sido destinados al penal de Granada los siguientes rematados:

Emilio Espejo Gutierrez, Juan José Sanchez Cruz y Andrés Jimenez Gutierrez, sentenciados por la Audiencia de este territorio á 8 años de prisión, por robo.

Juan Peña, sentenciado á 1 año, 8 meses y 1 día por la misma Audiencia é igual delito.

Pedro Agustín Torrecilla Saez, sentenciado por la de Jaén á 3 años, 6 meses y 21 días, por robo.

Mannel Palomares Palomares, sentenciado por el mismo tribunal á 2 años y 4 meses, por estafa.

Juan Antonio Prada Martínez, sentenciado por la de Badajoz á 4 años, por hurto.

Luis Enrique Segura Bordegay, sentenciado por la de Almería á 7 meses, por igual delito.

También ha sido destinado á cumplir su condena en el mismo establecimiento penitenciario Mannel Escañuela Callejon, que se halla preso en la cárcel de Ugijar.

A extinguir condena en la cárcel de Granada han sido destinados:

Inés Fernandez Ruiz, sentenciada por esta Audiencia á 4 años de prisión correccional, por infanticidio.

José Ayala Salvago, sentenciado á 2 años, 4 meses y 1 día, por atentado.

Casamiento. Esta mañana habrá marchado á Alcaudete D. Gabriel Echevarría, teniente alcalde del Ayuntamiento de esta capital, con el fin de contraer matrimonio muy en breve con la Excm. Sra. Marquesa de Santa Casilda, proponiéndose después pasar una temporada en Santander y Biarritz.

Les deseamos todo género de felicidades.

Las cédulas personales. Previendo el artículo 11 de la ley de cédulas personales que los habilitados no abonarán á sus perceptores respectivos la mensualidad correspondiente al mes de agosto sin que se anoten en las nóminas correspondientes el número, fecha y clase de las cédulas para el nuevo ejercicio económico de que cada perceptor debe ya hallarse provisto, se advierte á los señores curas párrocos, coadjutores y demás partícipes del presupuesto eclesiástico, que para el día 20 ó 25 del actual mes deben enviar al habilitado sus respectivas cédulas personales, pues de lo contrario no será posible satisfacerles la mensualidad de agosto.

En aquellos pueblos donde aún no se hubiesen repartido, es indispensable que los interesados remitan un certificado del alcalde, haciéndolo constar así.

Casa de Socorro. Durante el día de ayer fueron asistidos en la Casa de Socorro, por los médicos de guardia Sres. Prieto y Sola, los individuos siguientes:

Francisca Gutierrez, de 16 años, moradora en el camino del Sacro Monte, con una aguja enclavada.

Francisca Torres Martos, de 55 años, domiciliada en la calle de Santiago 43, con contusiones en todo el cuerpo.

María de los Santos Ramirez, de 65 años, camino de Huetor 20, con un antrax en la nuca.

Francisco Garrido, en su domicilio, (Vistillas de los Angeles 67,) con gastralgia.

Concepcion Higuera, de 33 años, moradora en la calle del Naranjo de San Matias número 8, con una contusión en la mano derecha.

Pan á ocho. Según leemos en los periódicos de Málaga, en algunos puestos de aquella ciudad se expende pan á ocho cuartos el kilo, con peso cabal.

En Granada, apesar de que el precio del trigo es sumamente barato, el pan sigue vendiéndose caro y la hogaza, mal pesada no se expende ménos de 35 céntimos.

Creemos que el Sr. Alcalde debe tomar cartas en el asunto, obligando á los panaderos á que vendan el producto elaborado á precios

en armonía con el de la primera materia.

La plaga de oruga. También en Valencia está produciendo extragos la plaga de oruga que se enseorea en la vega granadina.

El Boletín de la Cámara Agrícola de Valencia dice que los huertanos han visto destruido sus alcanciles ó alcachofas, los planteles de pimientos y tomates y algunos maizales; muchos han tenido que repetir la siembra del maíz; los cebellares tampoco han escapado de la acción destructora de tan incombatible larva, que no sólo ha devorado los tallos de las plantas de cebolla, sino que se ha introducido hasta el bulbo y ha dado buena cuenta de él.

En cuanto á las alfalfas, combatidas siempre por la oruga, prosperan gracias al esfuerzo cu tidiano que se imponen los labradores de recogerlas con las bolsas-embudos.

Se cree que la cosecha del maíz sufrirá también este año los mismos efectos de la larva que le devastó el año pasado; por esta razón, algunos han dejado de sembrar maíz, dejando el terreno de barbecho hasta la siembra del próximo trigo.

Se ha notado que los melnares y moniatares no han sido atacados por la oruga.

Desde Chafarinas.

Hemos recibido una interesante carta de Chafarinas en la cual nuestro corresponsal en aquella isla nos dá algunos curiosos datos de cuanto se refiere á la cuestión marroquí, y á los rumores esparcidos últimamente respecto á actitudes de beligerancia en los rifeños.

Hé aquí algunos de los párrafos más interesantes de dicha carta:

Puedo asegurar á V. que cuanto se ha hablado sobre trabajos de trincheras en el campo moro es completamente inexacto, pues los rifeños sólo se ha ocupado y con mucho afán en la recolección de sus cosechas, que han sido este año muy abundantes, segun han dicho los moros que frecuentaban la plaza de Melilla.

«A alguno de estos moros les oi alguna vez expresarse en el sentido de que los del campo deseaban romper las hostilidades con los cristianos si se intentaba demarcar la zona neutral. Los que esparcían estas nuevas eran moros confidentes y desconozco con que objeto lo harían, ni tampoco si en el campo se ocupaban los moros en pensar semejante campaña.»

Aquí, en Chafarinas, hablé ayer 24 de julio con tres moros de la kábil de Kebdana, los que me dijeron que Muley Harafa no es obedecido en el campo moro, como ya sabemos todos, y que además tiene grandes temores de ser asesinado, por lo que se cree que abandonará el territorio rifeño huyendo del peligro que le amenaza. También me dijeron los moros referidos que en el Riff es objeto de un odio mortal el célebre príncipe tuerto hermano de Abd-el-Azis, por sus malos instintos y perverso carácter.

En Chafarinas hemos estado veinticinco días sin comunicacion alguna con la península, á causa de que el vapor *Sevilla*, único que toca en esta plaza ha empleado dicho tiempo en limpiar sus fondos.»

Sustracciones de agua. El alcalde de Gambia Grande ha acudido al señor gobernador en queja de que en las noches de dula ó sea las en que se surte aquel vecindario del agua de la acequia, que son los lunes, martes, miércoles y viernes, se notan muchas faltas de agua, siendo impotentes los empleados de las acequia para evitar las sustracciones, á causa de lo accidentado del terreno por donde pasa la acequia y por ser las dulas por la noche.

El gobernador ha dispuesto que una pareja de la Guardia civil acompañe á los empleados de dicha acequia al sitio llamado el *Boquete*, para impedir las sustracciones denunciadas.

Agente. Ha sido nombrado agente de vigilancia de Béznar, D. Juan Rio Gonzalez.

Un niño fugado. Un niño de trece años de edad, llamado Antonio Castro Salas, que estaba sirviendo en una casa de esta capital, donde ganaba la comida y dos reales mensuales, yéndose por las noches á dormir á casa de su madre, se fugó días pasados de la misma, porque aquélla solía castigarle con frecuencia.

El muchacho, segun todos los indicios, se ha ido á Alifonon, donde reside su compadre, pues algunos días antes había anunciado que no sería en Granada, sino en Alifonon donde rompería los alpargates que tenía puestos.

Cogido infraganti. La guardia civil de Iznalloz sorprendió anteayer á las dos de la madrugada, robando garbanzos de un gran monton que había en una era del cortijo de Encinillas, propiedad de D. Rafael Martinez Reyes, al peon caminero de la carretera d

Jaen, con residencia en la caseta de las Navas, Antonio Angulo Ruiz.

Ya tenía metidos en un saco un celemin de garbanzos cuando fué cogido por los guardias, que lo pusieron á disposicion del Juzgado.

Licencias de armas. A instancias del señor Delegado de Hacienda, se han expedido licencias para uso de armas al agente ejecutivo de Hacienda en la zona de Baza D. Pedro Galindo Gomez y á sus auxiliares D. José Oliver García, D. Gabriel Flores Cid, D. José Felip Santaolalla, D. Braulio Navas Pelaez, D. Ramon Mañas Hernandez, D. Tomás Antunez Mateos, D. Saturnino Garcia Sobrino, don Juan Cruz Garcia Rebollo y D. Federico Robles Moya, y al auxiliar de Iznalloz D. Antonio Jimenez Cabe.

Sivela. Ha llegado á Málaga D. Francisco Sivela.

Viajeros. Ha llegado á Granada el Conde de Benalua.

La cosecha de almendra. Leemos en *El Mercantil Valenciano*:

«La próxima cosecha de almendras en la provincia de Alicante viene muy mermada á causa de las heladas y lluvias de este año: se cree alcanzarán análogo precio al del año anterior, de 20 á 25 pesetas la arroba.»

El incendio. Las pérdidas ocasionadas por el incendio del cortijo de San Ignacio, de que dimos noticia ayer tarde, se calculan en 3 500 pesetas, por la parte del edificio que quedó destruido.

Navegacion. El vapor *Ciudad de Cadiz* salió el jueves 2 de Buenos Aires para Montevideo.

—El *San Francisco* salió el viernes 3 de Coruña para Villagarcía.

Operacion quirúrgica. El inteligente y celoso contador del Ayuntamiento D. Eduardo Garcia Lopez se encuentra en cama desde hace algun tiempo, por consecuencia de un padecido en un dedo.

Ayer tuvo que hacerle una delicada operacion quirúrgica el reputado médico D. Antonio Ocete.

Deseamos vivamente el restablecimiento del Sr. Garcia Lopez.

Nos alegramos. Se encuentra bastante aliviado de la larga enfermedad que le ha tenido postrado en el lecho el celoso tenedor de libros del Ayuntamiento D. Pedro Lope.

Un estanco bien surtido. Nos escriben de Aldeire manifestándonos que en el estanco de aquel pueblo el mejor tabaco que se vende es el de 25 céntimos el paquete de cigarrillos liados, teniendo necesidad de ir á comprarlo á Guadix los que quieren fumar tabaco de mejor calidad, pues el de 25 céntimos es insostenible.

Además, cuando se acaba la existencia, hay que esperar varios días á que el estanquero vuelva á surtir su establecimiento, y mientras tanto no hay medio de fumar en el pueblo, como no sea haciendo el viaje que hemos dicho.

Tambien nos dicen que no hay sellos móviles, que tan necesarios son en multitud de casos.

Segun tenemos entendido, es obligacion de los estanqueros tener provistos sus establecimientos de toda clase de efectos, y nos extraña que no se obligue al de Aldeire á cumplir con ese requisito.

Las denuncias falsas.

Llamamos la atencion del señor Fiscal de la Audiencia sobre un hecho escandaloso, que suele servir como arma de combate para las mezquindades políticas de los pueblos y que debe ser activamente perseguido por los funcionarios de justicia. Nos referimos á las denuncias falsas.

Hace pocos dias un vecino de Moreda, cuya probidad es unánimemente reconocida en aquel pueblo, D. Antonio Perez Luque, fué acusado como ladrón por un sujeto de malos antecedentes, jugador y borracho habitual, y el juez municipal de aquel pueblo, sin meterse en más averiguaciones, prendió como un criminal al denunciado y le hizo conducir á Guadix preso entre guardias civiles. Afortunadamente para el Sr. Perez Luque, sus antecedentes le abonaron y fué puesto en libertad en el acto, despues de declarar.

Hay que añadir que el hermano del denunciante y propietario del dinero robado reconoció la inocencia del acusado, inculcando á su hermano de la sustraccion, y á pesar de esto el juez municipal, que dicho sea de paso es enemigo manifiesto del Sr. Perez Luque, no vaciló en ordenar su prision, paseándolo atado por las calles del pueblo.

Creemos que el digno señor Fiscal, atendiendo, como siempre, la voz de la justicia, mandará abrir la oportuna informacion, y caso de ser ciertos estos hechos que se nos denuncian, hará que se imponga á los culpables el castigo que tales desafueros, impropios de un país civilizado, reclaman.

Capturas. La Guardia civil de Huéscar ha capturado al vecino de Castrol Juan Collado Garcia, que se hallaba reclamado por el juez del partido.

—La de Salobreña á José Mancilla Atienza, reclamado por el juez de Motril.

Concejales suspensos. Han sido suspen-

sos en sus cargos los concejales del ayuntamiento de Atarfe D. Manuel Lopez Jimenez y D. Luis Terriente Castro.

Repartimientos. Se hallan terminados los repartimientos de la contribucion sobre la riqueza urbana en Lujar, Picona y la Zubia.

Los repartos vecinales para cubrir el déficit del presupuesto en Santa Cruz del Comercio y Guajar Faraguit.

El de consumos en Pórtugos.

El de territorial en Lujar.

Estamos conformes. Dice nuestro apreciable colega *El Correo* en su *Balace de el dia*:

«La vista de la causa de Caserio es lo que principalmente ha ocupado hoy la atencion pública.

El empeño puesto por el asesino en que no se le tome por loco, y el lujo de detalles con que parece complacerse en relatar su crimen, segun se advierte en las largas descripciones de la vista que publica toda la prensa, constituyen una propaganda peligrosa, de la que todos somos culpables, y la cual no podrá menos de contribuir á la difusion de las criminales doctrinas que todos estamos de acuerdo en condenar como se merecen.»

No es exacto y lo sentimos. No han informado bien á un periódico local al decirle que se presenta candidato en las próximas elecciones por el Sagrario-Santafé el distinguido abogado D. José Antonio Sanchez Lopez; y conste que si se presentara no sería cosa de extrañar á nadie, puesto que es de los pocos candidatos que tienen elementos propios en el distrito, y además nosotros nos felicitáramos de ello, porque lo que hace falta llevar al viejo y corrompido organismo que rige los destinos de la provincia es esa juventud honrada, amiga del estudio y del trabajo, y llena de entusiasmo y fé en el porvenir, á la que el Sr. Sanchez pertenece.

Noticias de Nivar. Desde Nivar nos escriben lo siguiente:

«Este pueblo va decayendo cada día más, como lo prueba evidentemente el haber emigrado de él toda la clase artesana y otras personas de posicion social que deberían vivir entre nosotros. Actualmente nos hallamos sin médico, sin farmacéutico, sin veterinario, sin zapatero, sin barbero, y por faltar, no hay cerillas en el estanco.

—En la jurisdiccion del mismo pueblo, á corta distancia de él, en el sitio denominado las *Peñuelas*, se ha descubierto una magnífica cantera de piedra, de la que se están extrayendo los adoquines para la calle de la Duquesa de esa capital. Si, como es de suponer, la cantera contiene material en abundancia para todo el adquinado, el contratista va á hacer un buen negocio, á causa del poco costo que ha de ocasionarle el transporte, puesto que la distancia á Granada es sólo de once kilómetros.»

Descarrilamientos. En el trayecto de Bobadilla á Campillos descarriló anteayer el tren ascendente de la tarde, y por rara casualidad tambien descarriló el de Algeciras en el trayecto de Almoraima á Jimena.

No han ocurrido desgracias personales.

Rasgo de honradez. Dice un periódico de Málaga:

«En la velada del sábado perdió en la Alameda una señora granadina, recién llegada á Málaga, una de las dos pulseras que llevaba, siéndole devuelto á los pocos momentos por un jóven que la había encontrado debajo de una silla.»

Laud. Ha llegado á Málaga el laud *San Ramon* de la matrícula de Aimuñécar.

El balance del Banco. El último que publica la *Gaceta* acusa un aumento en el oro de 597 pesetas 67 céntimos y una disminucion en la plata de 2 244.493 pesetas 48 céntimos.

La cuenta de corresponsales en el extranjero ha disminuido en 220.869 pesetas 83 céntimos.

Los descuentos y préstamos han tenido una baja respectivamente de 485 950 pesetas 42 céntimos y 504 354'03.

Las obligaciones del Tesoro se hallan representadas solo por la suma de 139.502 pesetas 50 céntimos, habiendo por consiguiente disminuido en 3 413 000 pesetas.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro público figura en el pasivo por 3.922.063 pesetas 81 céntimos.

Los billetes en circulacion han tenido un aumento en la última semana de 5.641.925 pesetas por las atenciones del pago de personal y material de principio de mes.

Las cuentas corrientes han disminuido de 8.907.889 pesetas, figurando por 315.672.845 pesetas 28 céntimos.

Las reservas de contribuciones han tenido un aumento de 6.436.460 pesetas 57 céntimos.

Motin en Albuñol.

Ayer tarde se recibió en esta capital la noticia de haberse alterado el orden público en Albuñol.

Segun parece, los trabajadores de la carretera de Tablate á Albuñol que son vecinos de ésta última ciudad estaban muy descontentos por que el contratista que es de Murcia tenía empleados en los trabajos á muchos obreros murcianos. Además juzgaban corto el jornal que disfrutaban.

Ayer por la mañana los obreros de Albuñol determinaron declararse en huelga y crear un

conflicto o alcontratista, se presentaron en las obras é hicieron que todos abandonaran el trabajo.

Con este motivo hubo gran agitacion siendo impotente el alcalde para dominar la huelga pues los trabajadores no hicieron caso de su autoridad y exigen que sean despedidos todos los trabajadores forasteros, cosa á la que se ha negado el contratista.

La guardia civil de los puestos próximos se ha reconstituido en Albuñol, sin que hasta las tres de esta madrugada se hayan vuelto á recibir noticias de aquella ciudad.

Lo sentimos. Se encuentra enfermo de una fluxion en la boca el ministro de la Gobernacion D. Alberto Aguilera.

Terrible crimen en Valencia. Están enfermos por envenenamiento 16 albañiles que bebieron agua del pozo de una casa en construccion en el barrio de Picaña en Valencia.

Agotado el pozo, en el fondo se ha encontrado un saquito conteniendo hierbas venenosas.

Como presunto autor del crimen ha sido detenido el maestro albañil Mariano Soler que habia sido despedido de la casa y á quien el dueño de ésta no habia querido confiar su construccion.

Accidente. Dice *El Accitano* de Guadix.

«Inesperado fué el que sufrió el martes último una jóven y bella señora muy conocida en esta ciudad; su esposo y ella regresaban en carruaje, de un cortijo de su propiedad, y en el camino sintióse la señora con los primeros dolores de parto, y antes de llegar á la casa de sus padres, muy cerca de ella, y en medio de la calle dió á luz, un robusto niño, teniendo que ser conducida despues á su domicilio por muchos hombres, en una cama que se trajo para ello.»

Médico. Ha sido nombrado médico titular de Fonelas, D. Francisco Moreno Lopez.

Operacion quirúrgica. El distinguido exdiputado provincial y acaudalado propietario en Cúllar Baza se encuentra enfermo de gravedad desde hace algun tiempo á causa de un carzinoma en el intestino grueso.

Dias pasados fué preciso operar al paciente haciéndole la extirpacion del carzinoma y la parte de intestino á que aquel estaba adherido, practicando la arriesgada operacion con felicísimo éxito el ilustre maestro Excmo señor D. Juan Creus, el sabio cirujano D. Enrique Perez Andrés y el distinguido profesor clínico de esta Universidad D. Antonio Amor y Rico que se ha encargado de la asistencia del enfermo despues de la operacion.

El Sr. Funes continúa en un estado relativamente muy satisfactorio, de lo que nos alegramos, deseándole un pronto y total restablecimiento.

Un puente en Guadix. Dice *El Accitano*:

«Segun fidedignos datos, la administracion se ocupa ya en los preliminares necesarios á todo expedienteo, para ver de componer la rampa de l puente. Las quejas de *El Accitano* han sido atendidas una vez más, y pronto, muy pronto principiáran las obras. Provisinamente ya se ha colocado la estacada que reclamamos para que los viajeros que vengun de Baza y Granada tomen la izquierda, y la derecha los de Guadix y Almería.»

Funcion de despedida. Esta noche se despide del público la notable compañía del señor Diaz de Mendoza con una funcion extraordinaria que ha de ser muy del agrado del público.

Se estrenará un cuadro dramático original del distinguido catedrático D. Juan de Dios Vico y Bravo titulado *El capricho de Carmela*, y, despues se representará el célebre drama de Sellés *El nudo gordiano*.

A los abonados se les reservarán sus localidades hasta las seis de la tarde.

A Málaga. En el tren correo de hoy han salido para Málaga, D. Telesforo Gonzalez Vazquez, el señor Marqués de Dilar, D. Enrique Nuñez de Prado y D. Rafael Hitos.

Artista enfermo. El primer bajo de la compañía del teatro de verano se encuentra gravemente enfermo de una enfermedad palúdica.

Lo sentimos.

Viajeros. Se encuentra en Nivar pasando el verano el distinguido literato granadino D. Gabriel de Burgos con su apreciable familia.

—Se encuentra en Guadix el abogado del colegio de Granada D. Antonio Jimenez Lopez.

—La familia del alcalde de Guadix D. José Jimenez Vergara está veraneando en Almería.

Toros.

Gorridas en Salamanca.

En los dias 11 12 y 13, el próximo setiembre se verificarán en Salamanca tres corridas de toros, en las que estarán *Guerrita Lagartijillo* y *Reverte*.

Los toros serán de D. Teodoro del Val e, Miura y Vergara.

Americanas de a paca,

dril y preciosas franelas de buen corte y esmerada concecion desde 16 reales una. Ved estas americanas y todo el surtido de tejidos y novedades que constantemente recibe el gran depósito EL SOL, Zacatin 5. G6.

neros para vestir bien y barato caballeros, señoras, niñas y niños, siempre en EL SOL, Zacatin 5.

El Sol. Véase en la 4.ª plana el interesante anuncio de *El Sol*.

La China

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

Juan Jimenez Molina.

Las importantes compras que esta casa efectúa diariamente en toda clase de novedades para señoras y caballeros y los precios que consigue tan excepcionales por verificarlas todas al contado, nos permite el poder asegurar que es la casa que más barato vende. Como fin de temporada todo se realiza con rebaja de un 50 por 100 y á más importantes saldos que se venderán en las mismas condiciones.

Especialidad en artículos de la China y perfumería. Para muestras y encargos dirigirse á Juan Jimenez Molina.

San Sebastian, 2 y Boabdil, 1.

Vinos finos de mesa

SIN COMPETENCIA

Bodegas de D. Ramon Gomez Milla.—BAZA

Expendiosas.

Depósito: Elvira, 117 Zacatin. En Vaso Veritas. Granada. PRECIO 24 botellas, 18 pesetas. Los pedidos se sirven á domicilio. —Por los casos de...

Cartera de un Oidor
Señalamientos para el dia 7 de agosto.

Sala de vacaciones.

Juzgado especial.—Contra D. Antonio Luque Canizares, sobre defraudacion.—Abogado, doctor D. José España.—Procurador, D. Eduardo Navarro.—Secretario de Sala, D. Mariano J. de la Serna.

Juzgado de Orgiva.—Contra D. Diego Gonzalez, sobre malversacion.—Abogado, Ldo. don Eduardo Rodriguez Bolívar.—Procurador, don José Gomez Tortosa.—Secretaria de Sala del licenciado D. Mariano Alonso Calatayud.

Juzgado de Loja.—Contra D. Joaquin Maldonado Iturriaga y otros sobre desacato.—Abogados, Ldos. Guglieri, Fernandez Jimenez y Martinez Moreno.—Procuradores, Jimenez Lopez, Pascual y Romero Osuna.—Secretaria de Sala del licenciado Sr. Alonso.

Modas

Traje para campo.

El elegantísimo é inédito modelo de traje para campo que representa el grabado que aqui aparece, ha sido ideado por la acreditada modista parisiense Mad. Lapulidai tan conocida de todas las damas elegantes tanto de Paris como de Madrid.

Se distingue esta modista por la originalidad que da á las confecciones que de sus obradores salen y por el buen gusto que tiene para combinar tonos y tejidos, siendo buena prueba de ello el modelo que representa el grabado.



Está confeccionado con bengalina color malva y surah rosa.

Triple falda campana de bastante vuelo. Cuello corto entallado por detrás y oculta su parte inferior baj un cinturón coselete plegado horizontalmente. Los delanteros se abren en amplias solapas rectas de surah color rosa bordadas á unos dos centímetros del fil con hilillo de oro y aplicaciones perladas, dejando ver un pechero

crucado tambien de *surah* rosa, sujeto al lado izquierdo por tres botones *cabaza de turco* de hilo de oro.

Mangas globo, de bengalina malva la parte superior y amplia y de *surah* rosa el resto, adornada á la altura del codo por un volante con los mismos bordados y aplicaciones que las solapas. Cuello recto con diminutos botones de la misma forma y clase que los que luce el pechero.

Esta elegante *toilette* se completa con una linda capotita de encaje de paja con lazos de cinta de dos caras malva y rosa y dos grupitos de diminutas flores silvestres y espigas.

Cartas

Madrid 4 de agosto de 1894.

Hoy se ha hablado mucho del juego y repitiéndose las razones principales que se aducen para pedir su persecucion. Anoche en Madrid y en una casa dedicada á ese vicio en la calle de Tetuan, entraron dos puntos, y despues de haber perdido algunas pesetas echó uno de ellos mano á un revolver y otro á una pistola, intimidaron al banquero ó *grupeer* y bountamente tomaron el dinero que habia en la banca, unas 900 pesetas y se dieron á la fuga. Cuando esto ocurrió, eran las primeras horas de la madrugada y en la casa de juego no quedaba ya casi nadie.

Salieron los ladrones á la calle y tras ellos los dependientes del establecimiento, acudieron los guardias, y empezó la persecucion. Uno de los criminales fué preso en un solar cercano. Otro corrió por la calle de Preciados, Puerta del Sol y calle Mayor y en este trayecto disparó varias veces el revolver, hiriendo á tres guardias, á dos de ellos de mucha gravedad, porque los proyectiles penetraron en el abdomen. Los dos criminales fueron presos y entregados á la Justicia. Tambien en otra casa de juego un punto trató de llevarse el dinero que habia en la banca, empleando el mismo procedimiento que los anteriores, pero fué detenido y entregado á la policia antes de realizar sus propósitos.

Estos hechos prueban que no se ejerce en la capital de España severa vigilancia contra esos antros donde se juega el pan de las familias. La opinion está conmovida con motivo de lo ocurrido y es voz general que conviene que los poderes públicos persigan el juego. La tolerancia con casas dedicadas al vicio puede dar funestos resultados. Ignoro lo que las autoridades piensan que debe hacerse, y me concreto á decir que la inmensa mayoría de las personas que he oido convienen en la necesidad de limpiar á Madrid de todos esos centros que no son otra cosa que antecámaras del crimen.

No hay noticias que comunicar á los lectores; la semana termina con mayor desanimacion que la pasada; la prensa de la mañana se cae de las manos de puro sosa. La polémica que *El Nacional* y *El Tiempo* ha sostenido acerca del modo de determinar la moralidad individual, no ha dado juego, pero sí pone de manifiesto la altura á que se encuentran las borrientes de nu on entre canovistas y silvestistas. Cánovas sale hoy para Alemania y no regresará á Biarritz hasta setiembre y á Madrid en octubre. De los diversos pueblos de la frontera pirenaica ea que hay *verrancantes* madrileños no se tienen noticias de interés.

La presencia en Madrid del famoso moro Kander y otros rifeños no tiene la más leve importancia. En Melilla no ocurre novedad alguna. —Aún no se halla definitivamente terminado el incidente sobre el patronato de frailes agustinos en Filipinas: —Silvela marchó ayer á Málaga, de donde regresará en setiembre. Las pruebas del *Vizcaya* salen bien.

El telégrafo comunica diversas noticias de la guerra chino-japonesa, pero nada de extraordinaria importancia. Rusia sostendrá, caso necesario, la integridad é independencia de Corea. —F.

Nuestros Telegramas.

Madrid 6, once y diez mañana.

«El Liberal» publica las declaraciones que ha hecho el Sr. Becerra, quien anuncia como de necesidad suprema importantes reformas políticas y económica en Ultramar.

Perpen.

Madrid 6, once y veinte mañana.

Anoche falleció en esta Corte el guardia de seguridad Leoncio Esteban, á quien hirió de un tiro Eusebio Castillo en la casa de juego de la calle de Tetuan.

Mañana se verificará el entierro, preparándose con tal motivo una numerosa manifestacion de duelo.

Perpen.

Madrid 6, once y veinticinco mañana.

En Valle Hermoso, en las afueras de esta capital, ha ocurrido una sangrienta colision entre varios individuos en estado de embriaguez.

Menudearon las puñaladas y los tiros, resultando dos de los contendientes gravemente heridos.

Perpen.

Madrid 6, once y media mañana.

Se reciben noticias de un nuevo

y reñidísimo combate naval librado entre las escuadras china y japonesa.

La victoria ha estado tambien esta vez de parte de los japoneses, los cuales se han apoderado de tres barcos chinos.—Perpen.

Madrid 6, once y cuarenta mañana.

En Milan y Nápoles se ha experimentado un violento ciclón, que ha hecho grandes destrozos, resultando además numerosos heridos.

El Nuncio de Su Santidad en Lisboa ha aconsejado á los legitimistas portugueses que apoyen la Monarquía liberal.—Perpen.

Madrid 6, doce y tres cuartos mañana.

En Taku un numeroso grupo de chinos ha apaleado á tres oficiales de la Legacion japonesa.

Intervino el populacho, promoviendo desórdenes en la poblacion.

Han resultado víctimas algunos europeos.—Perpen.

Madrid 6, once y cincuenta mañana.

Dicen de Valencia que en Ticaña, pueblo de aquella provincia, ha ocurrido un suceso que ha impresionado hondamente al vecindario.

Un obrero fué despedido de un taller, y en venganza arrojó al pozo de que se surtía el mismo gran cantidad de hierbas venenosas, envenenando en un trapo.

Los obreros bebieron el agua sin la menor desconfianza, envenenándose diez y seis.—Perpen.

Madrid 6, once y cincuenta y cinco mañana.

El doctor Veranez ha comunicado á las autoridades de Madrid que en Marsella han ocurrido, efectivamente, varias invasiones y defunciones por consecuencia del cólera.

En Teruel ha ocurrido una explosion de pólvora en una droguería, resultando un muerto, cuatro heridos y varios contusos.

Perpen.

Madrid 6, ocho noche.

El célebre explorador francés Mr. Dut Rauil Deshins ha aparecido asesinado en el Tiber.

Un periódico de Londres, ocupándose de la guerra chino japonesa, dice que Inglaterra no sentirá que los japoneses entren en Corea.—Perpen.

Madrid 6, nueve noche.

El ministro de Estado Sr. Moret ha teleografiado á la embajada francesa pidiendo noticias exactas sobre la existencia de casos de cólera en París y en la inmediaciones.

El gobernador de Madrid, señor marqués de Tamames, ha celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernacion, ocupándose de la cuestion del juego.

El Sr. Aguilera le ofreció prestarle todo su apoyo para extirparlo.—Perpen.

Madrid 6, diez noche.

En Gerona ha ocurrido un gran tumulto al verificarse algunos embargos por falta de adquisicion de las cédulas personales.

Ha intervenido la Guardia civil, que á duras penas logró restablecer el orden.

En Lima han sido fusilados numerosos rebeldes, contra los cuales se siguió un procedimiento sumarisimo.—Perpen.

Madrid 6, diez y cuarto noche.

Telegramas recibidos de París dicen que ante el Tribunal de Asises ha comenzado la vista del proceso seguido contra los anarquistas, á quienes se les acusa de pertenecer á una sociedad de malhechores.

Los procesados son treinta y cinco, habiéndose fugado cinco que tambien estaban complicados

en este proceso.

El Sr. Sagasta ha aplazado su regreso á Madrid hasta fin de mes.

El miércoles próximo marchará á Alzola el ministro de Fomento Sr. Groizard.—Perpen.

Madrid 6, diez y media noche.

El general Cerero ha dirigido al ministro de la Guerra una carta insistiendo en que reina perfecta tranquilidad en Melilla.

BOLSA DE MADRID.

4 por 100 interior contado . . . 68'75
4 por 100 exterior 79'20
4 por 100 amortizable 79'10
Cubas 111'00
Banco de España 384'50

CAMBIOS.

Londres, 90 dias fecha 00'00
Londres, 8 dias vista 30'80
París, 8 dias vista 22'00

Perpen.

Madrid 7, una cuarenta madrugada.

Segun noticias de Marsella, el sábado hubo en aquella capital cinco defunciones de cólera caracterizadas.

Durante los meses de junio y julio ingresaron sesenta atacados en el hospital de la Concepcion y fallecieron veintinueve.

El dia tres del actual habia doce en tratamiento.—Perpen.

Publicaciones

La España moderna.

La *España Moderna* contiene en su último número un buen estudio del Sr. Barrantes acerca de las obras de Villerías; otro sobre Pedagogía, del Sr. Gil Robles; un estudio sobre la vida pública de D. Enrique de Villena, por Cotarelo; otro sobre La Celsina, por Gonzalez Agejas; una excelente Revista critica, por el señor Menendez y Pelayo; la Crónica científica, por Hoyos Sainz; crónica internacional, por Castellar, etc.

Se suscribe á esta excelente publicacion en la Cuesta de Santo Domingo, 16, principal, Madrid.

Revista Internacional.

La *Revista Internacional*, contiene en su último número Las Golondrinas, por Catulo Mendes.—La señora Garvaisais, por Goncourt.—Mi juventud, por Tolstoy.—A los ojos de mi amada, por Heine.—Balzac, por Gautier.—El congreso médico de Roma.—Revistas de libros nuevos.—Resumen de las Revistas extranjeras.—Los deportados de la isla Sakhalina.—Carlos Marx y el anti-semitismo.—La penalidad en lo porvenir.—Interioridades de un Concilio, etc.

Esta Revista, que en poco tiempo ha alcanzado grandísima circulacion, está llamada á mayores éxitos á medida que sea más conocida, pues refleja todo el movimiento intelectual extranjero, dando, completos ó extractados, los más importantes artículos de las Revistas europeas y americanas.

Se suscribe en la Cuesta de Santo Domingo, 16, principal.—Madrid.

Cartera Oficial

Matadero.

El dia 6 fueron carnizadas en el Matadero 4 vacas al precio de 1 55 á 1 70 ptas. el kilo; 9 terneras al precio de 1 70 ptas. el kilo y 153 borregos al precio de una peseta y 35 cent. el kilo.

El tiempo y la temperatura.

Segun las observaciones practicadas el 6 en la estacion meteorológica de la Universidad, la altura del barómetro á las nueve de la mañana era 703 44 milímetros, soplando el viento del S OS, hallándose el cielo cubierto y pudiéndose pronosticar tiempo variable.

Desde la nueve de la mañana de ayer, á la misma hora de la de hoy, la temperatura máxima del aire á la sombra ha sido de 33 7 grados centígrados y al sol de 44 8.

La mínima en igual periodo de tiempo fué de 25 6 sobre cero en el termómetro cubierto y de 20 8 sobre cero al aire libre.

A las nueve de la mañana de hoy, el termómetro tipo waarcaba 29 4.

Alhóndiga de granos.

PRECIOS Y BALANCES DEL TRIGO EL 6 DE AGOSTO.

Existencia del trigo.

	Fanegas.
Sobrante de ayer	1536
Entrada de hoy	588
Total existencia de hoy	2124
Venta de trigo.	
Al precio mínimo de 10 ptas. 60 céntos	34
Al precio máximo de 11 ptas. 00 céntos	46
A precios intermedios	296
Total vendido	376
Balances del trigo.	
Existencia total de ayer	2123
Venta total de ayer	376
Sobrante para hoy	1748
Precio de unos granos.	
Cebada de 6 00 pesetas fanega, á 6 50 pesetas fanega.	
Habas de 10 00 id. id. á 11 00 id. id.	
Maiz de 12 50 id. id. á 13 00 id. id.	
Yeros de 9 00 id. id. á 10 00 id. id.	

Pagos para el dia 7.

A D. José Ballesteros, material de la Delegacion.
D. Alberto Riesco, id. Intervencion.
D. José Cardenas, id. Administracion.
D. Juan Fernandez, id. Tesoreria.
D. Julio Melgares, id. Archivo.
D. Eduardo Gomez, id. Aduanas.
D. Jesus Martinez, id. azúcares.
D. Francisco Carmona, id. montes.
D. Antonio Moreles, id. Gobierno civil.
D. Amando Esquivel, id. Hospital militar.
Al Ayuntamiento de la capital, recargos municipales.

Seccion religiosa

Santos de hoy.

San Cayetano, fundador y San Alborito, carmelita.

Cultos para hoy.

Jubileo de las cuarenta horas.—En la iglesia del San Justo y Pastor. Se manifiesta á las seis y media y se oculta á las seis y media.

Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla á las ocho y media y en San Justo á las nueve.

En el Angel Cu-todio á las siete de la mañana hay funcion al Smo. Cristo de San Agustin, y predica el Julian Aldecoa.

En San Justo, las Angustias, la Magdalena ha-misa de doce.

En Santa Escolástica misa de doce á San Antonio de Padua.

Novena.—A Ntra. Sra. de los Angeles en su iglesia y hay sermón.

En Ntra. Sra. de la Piedad y en Santa Catalina de Sena la novena de Santo Domingo de Guzman.

Quinario.—En el Angel Custodio al Smo. Cristo de San Agustin á las seis.

Rosario.—En la Catedral, Sagrario, San José y San Andrés á las ocho de la mañana, en las demás iglesias á la oracion.

Visita de la Corte de María.—Ntra. Sra. de las Angustias, en su iglesia.

Cuando el cuerpo se halla causado por el trabajo y debilitado por el calor, un baño perfumado con la legítima Agua Florida de Murray y Lanman establece como por encanto su fuerza y vigor, y no solo refresco y fortifica el cuerpo sino que su dulce influencia se hace sentir en todo el sistema nervioso.

Este precioso perfume es casi un específico para los dolores de cabeza y se recomienda, especialmente por sus propiedades de calmante, á las personas nerviosas.

Libro importante

EL CULTIVO DE LA REMOLACHA

por

Jorge Dureau,

traducido por D. Wladimiro Guerrero.

Esta obra es de absoluta necesidad para los labradores de remolacha y su utilidad es tan notoria que en poco tiempo se ha agotado una numerosa edicion.

La segunda se ha puesto recientemente á la venta y forma un volumen de 500 páginas con gran número de grabados.

Precio: 5 pesetas.

Se vende en la Redaccion de este periódico.—Buen-suceso, 6.



Buena cerveza.

Imejorable por sus excelentes condiciones estomacales, esqú sito paladar, aromático *bonquet*, diafanidad, saturacion gaseosa y pureza de los elementos que la constituyen son las cervezas de La Austriaca.

12 botellas grandes, 8 pesetas.

Por los envases se cargan cuatro pesetas, que se reintegran á la devolucion de los mismos.

Dirijanse los pedidos á D. Francisco Seco de Lucena, único representante en la provincia de Granada, calle de Buen Suceso, núm. 6.

Pagos, al contado. No se sirven pedidos menores de 12 botellas.

Venta al detall en *Las Colonias*, Mesones, 56 y 58 y en los principales establecimientos de Granada.



Bodegas de Gojar

PROPIEDAD DE LA

Excmo. Señora Doña Dolores de la Cuadra,

Viuda de Villanova.

Grandes depósitos de vinos tintos y generosos. Excelentes vinagros de mesa, á precios arreglados. Al por mayor, á 2 50 ptas. arroba. Hasta 5 arrobas, á 3 ptas. una. Para más detalles pueden dirigirse al administrador D. Victor Bello, en Gojar.

No dejarse engañar fumadores

En el establecimiento de papelería LA PLUMA DE ORO, Mesones, 22, 24 y 26, se acaba de recibir el legítimo papel de fumar, llamado *Susini americano*, y se vende al precio de 5 céntimos librito.

Todo el que quiera desengañarse, que se pase por LA PLUMA DE ORO y se convencerá de que el papel *Susini* que venden en otros establecimientos, no es legítimo.

RECOMENDAMOS

la lectura de la Memoria de las renombradas aguas nitrogenadas bicarbonatadas de Uberuaga. Se remite gratis. (Véase el anuncio en la 4.ª plana.)

Almoneda

Se hace én muebles de todas clases, cuadros al oleo, vajilla de doce cubiertos, china del Japon, libros, y comed r completo de nogal tallado. Horas, de diez á cinco. Carrera de Genil, 17.

En la Zubia

se venden dos carros nuevos para bueyes que solo han servido un verano. Se pueden ver huerta Ibero.

Espectáculos.

Teatro de Isabel la Católica.

Compañía dramática.

Funcion para hoy martes 7 de agosto.

El drama en un acto (estreno),

EL CAPRICHIO DE CARMELA.

El magnífico drama

EL NUDO GORDIANO.

A las ocho y media.

Entrada general, 3 rs.—Id. de paraíso, 2 rs.

EL SOL.

GRAN DEPÓSITO DE TEJIDOS Y NOVEDADES.

Zacatin, 5.

QUIEREN USTEDES VESTIRSE BIEN Y BARATO? Compren siempre en el establecimiento EL SOL, Zacatin, 5. Es un gran depósito de tejidos y novedades para señoras y caballeros, pañería y adornos, que constantemente recibe importantes remesas de las principales fábricas y centros de producción, y que vende á precios muy limitados.

Siempre hay en EL SOL, bueno y barato.

Géneros para trajes de caballero. Lanas, satines, batistas, sedas y novedades para señoras. Encajes, blondas, puntillas, agremados, cintas y adornos novedad, gran surtido.—Corsés baratos y especiales.—Tules, tocas, pañuelos seda y granadinas sin competencia.—Géneros de punto, géneros blancos, sábanas, holandas á precios de fábrica. Tohallas, mantelerías hile y algodón, tohallas y sábanas rusas ó de baños, blanco y colores. Bañadores y géneros para esta estación.—Piqué, telas caladas, brillantinas y preciosos chalecos piqué.—Sombrillas, antucas, guantes y mitones.—Corbatas, gran surtido. Cuellos y puños.—En géneros tejidos para todos usos, forros para todas aplicaciones y adornos novedad, siempre EL SOL.—Ahora unas americanas de alpaca confeccionadas, preciosas.

Para compras y encargos, muestras y cuanto se desee, dirigirse á Francisco de P. Lopez Silos, EL SOL, Zacatin, 5, Granada.



La Union y El Fenix Español COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

Garantías: Capital social efectivo.—Doce millones de pesetas. Primas y reservas.—Cuarenta y dos millones, ochocientos treinta y nueve mil, setecientos cuarenta y siete pesetas. Total: Cincuenta y cuatro millones, ochocientos treinta y nueve mil, setecientos cuarenta y siete pesetas.

30 años de existencia. Seguros contra incendios. Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas cincuenta y seis millones, doscientas veinte y seis mil trescientas siete, con setenta y cinco céntimos.

Seguros sobre la vida. En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las de vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía. Oficinas, Olózaga, núm. 1, paseo de Recoletos, Madrid.—Subdirector en la provincia de Granada, D. Rafael de la Cruz Quisada, calle de Santa Teresa, núm. 1.—En la misma casa están las oficinas de la Comisión del Banco Hipotecario de España y las de la Banque Transatlantique, de las cuales es también apoderado.

ESTABLECIMIENTO TERMAL

Urberuaga de Ubilla.

(Marquina.—Vizcaya.)

En este establecimiento de las que existen en el Norte. Situada á 15 kilómetros de la estación de Guaceta y 18 de la de Elgetbar, ambas en la vía férrea de Durango á Zamarraga. Los coches del establecimiento en combinación con los trenes hacen el servicio en dos horas, así de Guaceta como de Elgetbar.—Exposición telegráfica en el Establecimiento.

Temperada oficial de 15 de Junio á 30 de Setiembre.

Sus aguas mineralizadas bicarbonatadas, han sido premiadas en la Exposición de París de 1875, con Medalla honorífica. En la Exposición de Frankfurt de 1874, con Medalla de oro. En la Exposición de Barcelona de 1888, con Diploma de honor. En la Exposición de Amsterdam de 1883, con Medalla de plata. En la Exposición de Madrid de 1880, con Medalla de oro. En la Exposición de Niza de 1884, con Medalla de oro. En la Exposición de Zaragoza de 1888, con Premio de primera clase.

En la Exposición de Barcelona de 1888, con Medalla de oro. En la Exposición de París de 1889, con Medalla de oro. Tiene virtudes especiales en las afecciones del pecho, garganta, estómago, hígado, vías urinarias, etc., siendo en muchas casos preferible á Aguas Buenas, Cauterita y otras minerales y también á las de Fontvieille, natas de Urberuaga de Ubilla, como arcadas.

Se usan también en las afecciones de la piel y en las enfermedades de la mujer para facilitar las digestiones, arreglar los sistemas biliares, renales, etc., con igual ó mejor resultado que las de Vichy, Sedres y Sopotilla, etc.

En temperatura de 27° centígrados.—Su caudal, 30.000 litros por hora. Conduce para instalaciones de las gases y sales de respiración del agua mineral purificada, así como de Sulfuro, Azufre, cloruro, pulverización, etc., con los aparatos más modernos.

Director, doctor José Hernandez Silva.

Hotel-hospedaria.—Habitaciones cómodas para más de 400 personas, al alcance de todas las fortunas; pabellón de lujo; servicio completo.—Mesa á la española ó francesa, á voluntad, 6 pesetas.—Segunda mesa, solo á la española, 4 pesetas.—Comedores particulares.—Capilla.—Cine.—Salón de ratones.—Sala de tréfilo.—Gabinete de lectura.—Oficina.—Jardines para paseo y recreo y á las puestas inmediatas.—Correo diario. Venta de las aguas mineralizadas.—Dirigirse á D. Quirino Pinedo, farmacéutico en Urberuaga, que dará en comunicación con las principales farmacias, y al que se pedirá esta lista, gratuita, en sus casas también en las localidades del Establecimiento.

San Vicente Ferrer.

Gran depósito al por mayor de vinos, vinagres DE PATRICIO ÚBEDA, Acera de Darro, 60.

Vinos tinto y blanco, legítimo Valdepeñas de primera clase.—Por partidas, á 7 pesetas la arroba. Una arroba sola, 7'50 pesetas. Una cuartilla, 2 pesetas. El jarro, 0'50. Doce botellas, sin casco, 5 pesetas.

Fuera de la población, por bocoyes, siendo de cuenta del comprador los derechos de consumos, 4 pesetas arroba.

Valdepeñas, añejo, clase superior.—La arroba, 10 pesetas. Una cuartilla, 2'50. Decena de botellas, sin casco, 6 pesetas.—Se sirve á domicilio.

Vinagre.—Desde 3'50 pesetas la arroba. El jarro, 0'25 y para mesa, fino de Jerez, 8 pesetas arroba y 2 reales jarro.

Aguardiente pure de vino.—La botella de tres cuartos de litro, dos pesetas.

Aguardiente de primera corriente.—El jarro, 75 céntimos; los hay de 1, 1'25, 1'50 y 2 pesetas jarro.

Rioja Clarete de 1891.—Botella de tres cuartos de litro, 1'50 pesetas. Media botella, 0'90. Cepa Medoc, una botella 3/4 litro, 1'50 pesetas.

Burdeos del Norte.—Botella de tres cuartos de litro, 1'50 pesetas. Media botella, una peseta.

También hay vinos de Jerez, botella, 1 peseta; Málaga, 1 id; Moriles, 1'25; dulce y manzanilla, 1'50.

Corvezas bock parisien.—Docena de botellas de 25 centilitros, dos pesetas, depositando 5 pesetas por los cascos.

Garbanzos finos de Castilla. El mejor queso manchego, nuevo, á 1'25 pesetas libra.

Alcohol ó espíritu de vino, 1'25 pesetas el jarro. Tocino á 2'65 pesetas arrelde; manteca derretida, 3'50 pts. arrelde.

Jabon el mejor que se conoce. Acera de Darro, núm. 60.

PASTILLAS FOSFATADAS DEL

Dr. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS Á BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, &, Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN.

Puntos de venta: D. Santos Perez, calle de Mesones; D. Rafael Sanchez, sucesor de don Pablo J. menez, Carrera de Genil; D. Ricardo Corzo, calle Capuchinas; D. Eduardo Picazo, calle de Santa Paula.

PÍLDORAS

del Dr. AYER

Son la mejor Medicina Casera,

CURAN el DOLOR de CABEZA, ESTREÑIMIENTO,

Dispepsia, Afecciones del Hígado.

Fáciles de Tomar.

Puramente Vegetales.



La delgada capa de azúcar, que cubre las Píldoras del Dr. Ayer, se disuelve tan luego de llegar al estómago, permitiendo asimilar la fortaleza de cada uno de los ingredientes. Como purgante, tanto para los viajeros como para el uso de las familias, las Píldoras del Dr. Ayer son las mejores del mundo.

Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.

SIMIENTE DE LINO TARIN

Preparado especial para combatir con suceso

Los Estreñimientos, Colicos, Bochornos y las Enfermedades del Hígado y de la Vejiga (Exigir la marca de «la Mujer de 3 piernas»).

Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche

La Caja: 1 fr. 30

POMADA FONTAINE

Son sus efectos admirables contra el Sarpullido, Eczema, los Sabalones, las Almorranas, los Barros de la cara, la Inflamación de los párpados, Gaspa y Caída del pelo — Fricciones ligeras por la noche.

El Boto: 2 fr.; franco, 2 fr. 15 en sellos de correo.

JABON FONTAINE Excelente auxiliar de la POMADA FONTAINE

La Bola: 2 fr.; franco, 2 fr. 15 en sellos de correo.

TARIN, Farmacéutico de 1ª Clase, ex-interno de los Hospitales PARIS — 9, place de Petits-Pères, 9, y todas las farmacias

ASMA Y CATARRO.

Curados por los CIGARILLOS ó el POLVO ESPIC, 2 fr. la Caja.

Oprisiones, Tos, Constipados, Reumas, Neuralgias

Venta por Mayor: PARIS, J. ESPIC, rue Saint-Lazare, 20.

MEDALLA DE ORO — FUERA DE CONCURSO

Exigir esta firma sobre cada cigarriño.

Depósito en todas las Droguerías y Farmacias de España



ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

DE YODURO DE POTASIO

cura los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófula y la Tuberculosis.

En París, Casa J. FERRÉ, F.º 102, rue Richelieu, 5º de BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

Casa principal.

Se alquila la núm. 99 de la calle de Elvira.—Las llaves en el núm. 72.

Almoneda

de macetas de patio.—Calle de Santa Paula, núm. 17.

Retratos con colorido

por un nuevo procedimiento que acaba de poner en práctica

Don José Ayola

(PADRE)

fotógrafo de S. M. y premiado

en la Exposición.

Plazuela Real, núm. 3,

frente á la fuente de la Victoria.

Este nuevo sistema de iluminación es el más fino y bonito que hasta hoy se conoce y permite por lo barato que es, estar al alcance de todas las fortunas.

Horas de trabajo y despacho, todos los días, aún cuando esté nublado ó lluvioso, de nueve á cinco. Especialidad en retratos instantáneos para niños.

Baño salino sulfuroso

Á BASE DE IODO Y BROMO.

Esta preparación reemplaza á las aguas naturales sulfurosas, y curan por su uso las manifestaciones á la piel de la escrófula (costras, úlceras, eczemas, etc.), del herpetismo y reuma, así como las de la sifilis, estando también indicadas en las afecciones de la matriz.

Muchos enfermos á quienes eran precisos los baños sulfurosos, recuperaron su salud con el uso de nuestro baño, y otros que por distintas afecciones utilizaron algunas aguas naturales sin conseguir aliviar sus dolencias, han visto desaparecer éstas con nuestro baño salino.—Franco, 1'50 pesetas.—De venta en Granada, farmacia de San Gil, de D. Miguel González Peralta.

Se vende en precio arreglado un anodeno muy bien conservado y dividido en cinco armarios con su clave de cristales apropiado para tienda y sin para biblioteca. Un mostrador con la mesa de piedra y una cortina grande, de colorada, en su y buen estado.—Puede verse, calle Barco del Baza, núm. 22.

Se vende

en precio arreglado un anodeno muy bien conservado y dividido en cinco armarios con su clave de cristales apropiado para tienda y sin para biblioteca. Un mostrador con la mesa de piedra y una cortina grande, de colorada, en su y buen estado.—Puede verse, calle Barco del Baza, núm. 22.

Males de la orina.

Curación sin sender ni operar.

Dilatación de las estrecheces, rotura y expulsión de los cálculos (mal de piedra) y arenillas. Cura rápida del catarro de la vejiga, incontinencia, debilidad, próstata, orina turbia con posos blancos ó rojos. Calmante instantáneo de los dolores y ataques. Sales Koch 7 pesetas franco.—Vá correo.— Consultas y prospectos gratis, por carta.—Gab neto médico Norte-americano, Montero, 33, 1.º, Madrid.—Venta en Granada, farmacia de Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13, y principales.

Dinero por alhajas

calle de San Isidro, núm. 2, casa de préstamos «El Teléfono.» Operaciones al 2 por 100 desde 100 pesetas á 1.000. Desde esta cantidad en adelante á precios convencionales. Esta antigua y acreditada casa de préstamos es la que más dá y menos interés lleva. Vende en pública subasta á los doce meses. Se toman papeletas del Monte de Piedad, y se descompenan los lotes del mismo dando casi su valor.

Se vende

en precio arreglado un anodeno muy bien conservado y dividido en cinco armarios con su clave de cristales apropiado para tienda y sin para biblioteca. Un mostrador con la mesa de piedra y una cortina grande, de colorada, en su y buen estado.—Puede verse, calle Barco del Baza, núm. 22.

Hotel de la Paz y restaurant Fornos.

Cubiertos en mesa redonda.—Almuerzo á 2'50 pesetas, desde las diez de la mañana á dos de la tarde. Comida á 3'50 id., de seis á ocho de la noche. Cenas á 2 id., desde las diez en adelante. Se sirven encargos de cocina y repostería. Magnífico hospedaje, excelente cocina, repostería exquisita, café superior.

GRAN ALMACEN de Música y Pianos

Sucesores de Antonio Solá. Casa fundada en 1864. PRIMERO EN GRANADA. El crédito adquirido en los 29 años de su existencia es la mejor garantía y recomendación de los pianos del Reino y Extranjeros que se venden en dicho establecimiento. Calle San Miguel Alta, núm. 1, Anal de la calle de la Cruz.

Advertisement for 'LA TOS Y PECTORAL DE ANACAHUITA' featuring a tree logo and text 'REMEDIO SEGURO PARA AFECIONES PULMONARES' and 'LANMAN Y KEMP NEW YORK'.

Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.